

DIARIO DE CORDOBA

Teléfonos 13 y 37

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS

Teléfonos 13 y 37

NÚM. 12.856

Suscripción en Córdoba. }
Fuera de Córdoba..... }

Por un mes.... 2 Pesetas.
Por trimestre. 5,50 »
Por un mes.... 2,50 »
Por trimestre. 7 »

MÁRTES 16 DE OCTUBRE DE 1894

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicacion al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XLV

De Martes á Martes

Buen mes para todos aquellos á quienes dá de comer la infatigable y sinistra Parca. En pocos días, ya heridos por el rudo golpe de un accidente repentino, ya aniquilados por la exacerbación de crónica dolencia, han desaparecido de nuestro lado una porción de seres que se hallaban unidos á nosotros por los vínculos de la amistad ó por los lazos de la familia.

Ante la tumba que se traga los restos de un sér querido surge en toda inteligencia y en todo corazón, siquiera sea con el fulgor instantáneo del relámpago, la hermosa luz de la esperanza. Es necesario creer en la existencia de otra vida para no caer con cobarde desaliento en brazos de la desesperación.

De toda suerte, lo mismo para los que creen que los muertos bajan al sepulcro para dormir el sueño perpétuo de Horacio, como para los que tenemos fé en el dogma consolador de la resurrección de la carne, la vida y la muerte son una sama y una resta necesarias, que se consuman y repiten á despecho de nuestros engañosos cálculos y de nuestra ilusoria previsión. Aún en el limitado y árido terreno de la ciencia puramente humana hay que admitir con Darwin, como verdad innegable, que «no se subsiste más que por la constante destrucción de los seres vivos.»

La tierra, según expresión de don Luis Rufo, el autor de los *quinientos apotegmas*, no es desde hace seis mil años otra cosa que un vasto planeta «forrado de muertos y guarnecido de vivos.»

Considerada en particular y relacionada su acción con los seres que nos son afectos, la muerte es la causa ocasional de nuestro llanto y de nuestro duelo: considerada universalmente, la muerte, ha dicho un escritor de nuestros días, no es otra cosa que la *exclusa por donde se va el agua que sobra.*

Felices los que mueren creyendo en que la muerte no es más, según la fé cristiana, que la degradación de la materia y la exaltación del espíritu; y felices también los que confían en que la muerte no es más que una solución de continuidad necesaria que Dios ha establecido entre los que se van y los que se quedan.

Y pongamos ya punto á las sentidas reflexiones que nos inspira el tañido lúgubre de cien campanas, que piden en este momento, con acento planífero, oraciones para las almas que acaban de precedernos en el camino de la eternidad.

Han descendido sobre la tierra las primeras aguas del Otoño: afortunadamente no hemos tenido que lamentar, como algunos pueblos de esta provincia, el impetuoso furioso de los desencadenados elementos. Ha llovido lo suficiente para que las plantas tomen algún jugo y se hagan más transitables las carreteras y caminos que á esta capital afluyen. Al mismo tiempo, gracias al descenso de las lluvias, han disminuido los casos producidos por las enfermedades infecciosas que tantas víctimas han causado en los pasados días, digan lo que quieran los elementos de información oficial y *oficiosa*, para desvirtuar esta afirmación.

De la función ecuestre taurina organizada por la *Cruz Roja* y verificada ayer tarde en la Plaza de toros, nada decimos, por que ya trata de esta fiesta, en otro lugar de este mismo número, nuestro mejor y más leal amigo *Tirzo*.

De teatros estamos á la altura de cualquier de nuestros antipodas. No hay hoy por hoy, (ni mañana por mañana, que sepamos) mas dramas que los que se desarrollan á domicilio ni más comedias que las que siguen ejecutando en el vasto escenario social nuestros más acreditados histriones y farsantes. ¿Para qué queremos mas espectáculos?

En la sesión municipal del último miércoles pidió un señor concejal que se le concediese al cronista de Córdoba y eximio escritor, señor Pavón, la dotación de dos mil pesetas que le fué asignada al concederle tan honroso como merecido cargo, pero no hubo medio de que prosperase la

petición, porque la mayoría de los ediles se acogió al pabellón sneco. Pedir protección para los hombres de letras en las circunstancias actuales y desde los escaños de la Corporación popular es pedir golferías.

Verdad es que la situación del Municipio es bien precaria.

Para convencerse de ello basta examinar con un lente los capotes que lucen los guardias encargados de la vigilancia nocturna: sobre todo si el examen se *perpetra* á esa hora en que, según Núñez de Arce, «Se bate en muda refriega la sombra que se retira con la claridad que llega.»

Entonces es cosa de decir, como decimos nosotros al dar por terminada nuestra tarea: apaga y vámonos.

FRAY TRANQUILLO.

DOS LIBROS

En las justas literarias de comienzos de temporada, dos libros han salido al palenque madrileño, y de los dos quiero decir algunas palabras.

El primero que ha visto la luz, titúlase *Cordobesas*, y es del poeta andaluz Antonio F. de Molina y Donoso. Su libro viene á ser una colección de ensueños retenidos dentro de vagas estrofas, y con el rostro inclinado sobre ese libro me he pasado muchas horas dejándome rodear por un invisible enjambre de recuerdos.

Coincidiendo con nuestro Becquer ha dicho Paul Bourget, á propósito de Leconte de Lisle, que se conoce al poeta en que guarda con más fuerza que los demás hombres el recuerdo de lo que vió, las emociones de las cosas que le hicieron sentir, y en que al cabo de mucho tiempo, evoca con la rima, con la música de la estrofa, con collares y collares de imágenes, aquellas memorias poéticas que lleva enredadas á los nervios y al cerebro: el rasgo característico en el poeta—dá á entender el gran crítico francés—son las imágenes, y cuando saltan espontáneamente de la pluma, se conoce si el poeta es *verdadero*.

La teoría de Bourget, dicha en otras palabras, pero que expresa lo que acabo de decir, se ve cumplida, *plenamente cumplida*, en Antonio Molina Donoso. Su imaginación, cuando escribe, se deshace en brillantes hipóboles, en símiles gráficos, en elegantes tropos, y todo ello es sin perjuicio de la emoción y de la idea. Molina es de los artistas de verdad.

Lo mismo es poeta, en cuanto á llenar la acepción de la palabra, Becquer, que solo canta la historia íntima de su alma, que lo es, por ejemplo, Gautier, que solo canta el brillante mundo externo: uno no es superior á otro; los dos llevan, por igual, los supremos títulos de poetas.

Y añado que esto no lo digo yo, sino el mismo crítico francés.

Por mi cuenta solo añadiré, para tratar de definir á Molina, que este es un poeta á la moderna, lleno, erizado de delicadezas de frase, de recursos de estilo, de imágenes originales, y que tiene una vaguedad deliciosa al emitir sus emociones, tan *inagarrable* como la niebla y como el *humo*. Este es uno de sus mayores encantos; no concreta del todo la emoción, no cueja en cristalizaciones claras y determinadas sus ideas, deja muchas *fugas*, muchos trazos por acabar, y de ahí que predisponga al vagar de la imaginación y al ensueño. Dijérase que en sus poesías vá luz de luna, y que esa luz, á semejanza de lo que ocurre en la naturaleza, disloca las cosas, finge visiones y crea un mundo original y raro. Lo repito, Molina es oro de muchos quilates.

Ese secreto de encantar, en él, puede ser, sin embargo, á poco que se extreme, causa de defectos. Un tal es muy aéreo, muy inconcreto, muy *fantástico*, pero quien quiera, puede aproximarse á él y ver el tejido completamente claro y cada hilo de oro en su sitio.

Gaste mucho cuidado el señor Molina con los hilos de oro de la sintaxis, y dentro de la trama bien tejida y perceptible, derrame toda la fantasía, todas las imágenes de su notabilísimo estro que le con-

vierte en uno de los poetas más originales de Andalucía.

El otro libro, que acaba de salir al público, se denomina *Adelfas y Siemprevivas*, y es debido á la pluma de D. Baldomero Escobar. Divídese el tomo en dos partes; en la primera, *Adelfas*, se agrupan (aparte de las dos primeras, muy brillantes y llenas de luz) como hasta treinta y tres poesías entre sonetos, odas, romances y líras, y responden todas á la *manera de hacer clásica*; en ellas hay mucha filosofía y mucho pensamiento unidos con amargor de adelfas, y están empapadas de un pesimismo que es sincero en el poeta.

El Sr. Escobar, hombre de experiencia y no entregado á ese *somambulismo artístico* que hace á muchos poetas vivir fuera de la realidad y no sentir las ruedas que le pasan por encima triturándole los huesos (yo soy uno de esos *somámbulos*), siente en todo su ser las mordeduras de la vida, y devuelve á grito puesto en verso, por *mordedura*. A la garra que vé tendida hácia él, le dá con el látigo, en la boca que vá á morderle, ó ya le mordió, arroja una estrofa ardiente de ira. Hace bien los sonetos, troquel por el que muestra predilección, y todos ellos, así como las restantes poesías de este grupo, tienen la aspereza de dientes que se clavan en los vicios de la sociedad.

La segunda parte del libro, *Siemprevivas*, revela una evolución en este poeta, en cuanto al modo de sentir y de expresar: yo prefiero la parte segunda á la primera; por cierto que están divididas por una *Vuelta del soldado* que para mi gusto es de lo más fluido, fresco, sentido y á la vez gracioso que hay en el libro.

Las *Siemprevivas* son un ramo de tiernas y delicadas poesías, puesto por el poeta sobre la tumba de su esposa.

Y es lo particular que, estas composiciones, llenas de un dolor verdadero, dedicadas á la muerte, *son muy seductoras*. A mi juicio consiste en que el señor Escobar se ha abrazado al modo de labrar versos modernos, el cual cuida mucho de la forma, se ocupa todo lo que debe del valor de las voces y sabe arrancar del idioma todos sus inacabables recursos. Además, me parece en esta parte de la obra más espontáneo el señor Escobar, como poeta. Su musa se ha hecho más flexible, más sóbria, y ha cambiado su lira por otra más brillante y más adecuada á nuestro tiempo.

También ha ganado en variedad de ritmos y en combinar *acordes poéticos* de mucha esquisitez y sonoridad: en la composición VIII los hay dignos del poeta que mejor sepa hacerlos.

Motivos que le sobran tiene el señor Escobar para ser un *incipiente* en punto á *instrumentación poética* de las ideas: el autor de *Adelfas y Siemprevivas* es, puede decirse á boca llena, un músico de cuerpo entero. Se ha de ver comprobado este aserto mío, el día en que se decida á dar á conocer al público sus obras musicales el Sr. Escobar.

Enviando mi parabien á ambos poetas por sus libros y no teniendo tiempo para hacer un estudio detenido de ellos, pongo punto final y suelto la pluma.

SALVADOR RUEDA.

La campaña de Mindanao

Aun cuando ya hemos dado noticias relacionadas con los hechos de armas ocurridos recientemente en el archipiélago filipino, una favorable circunstancia nos proporciona la ocasión de reproducir la siguiente interesante carta que ha recibido un apreciable amigo nuestro, á cuya bondad debemos su inserción.

Dice así:

Ulama 9 Agosto 1894.

Mi querido sobrino Antonio: desde que llegué á Manila quise escribirte y por falta de lugar no lo hice y ahora me alegro, por que así, mi primera carta será más detallada y más interesante.

Por los periódicos sabrás tal vez que en la campaña de Mindanao, habíamos tenido dos hechos de armas con pérdidas

de alguna consideración, y en particular lo ocurrido el 9 del anterior en el que murió el capitán Salazar, fueron heridos dos oficiales más y 57 bajas de tropa, la mayor parte muertos. Este hecho de armas fué la primera impresión que recibí al desembarcar el día 14 en Iligán, al incorporarme al regimiento número 74.

Puedes figurarte, cual sería, al oír la manera que tienen de pelear estos moros que escondidos en el Cogon (yerba espesa y larga), esperan el paso de la columna y saltan de debajo de los pies y pasan á esconderse en los bosques, despues de dar tajos y más tajos con los campilanes y los crises y aunque muchos son los que mueren, siempre hacen carne, efecto de la sorpresa tan rápida y armas tan terribles como las que usan.

El día 18 salí de Iligán con un convoy para el campamento de Ulama, donde se encontraba el regimiento, y el día 20 llegué y me hice entrega de la compañía, ocupándome del servicio de fortificación por ser este punto el más avanzado hasta hoy para las operaciones sobre la laguna de «Lanas» objeto de esta campaña.

El día 24 salió mi regimiento con dirección á Iligán, á fin de cambiar el armamento, y teniendo noticias por moros amigos, de que en el camino esperaban más de mil moros envalentonados para dar un asalto, se reforzó la columna con una compañía del Disciplinario y fuerzas del 70 y formando una fuerza de 500 hombres, salimos á las seis de la mañana.

Antes de llegar á la cortadura de Kalaganan, sitio por demás peligroso, se mandó un francoe por la derecha y otro por la izquierda, y el resto seguimos por el camino con muchas precauciones.

Antes de seguir te explicaré el sitio. Al terminar ese mal paso de la cortadura, hay una gran hondonada dominada por el monte que se deja y otro que viene del fuerte de Monungán y á la derecha nuestra, en esa hondonada, está la Laguna de Kalaganan.

Los moros se situaron á la izquierda cogiendo todo el largo del camino escondidos entre el Cogón, y en frente un gran grupo para cortar la retirada hacia Ulama, y otros, la de Monungán, dejando para nosotros la Laguna.

En este sitio además tenían costumbre de comer los nuestros el primer rancho: tal era el plan de ataque del enemigo.

El francoe de la izquierda al mando del teniente don Juan Martínez Vallejo, dividió los moros emboscados á lo largo del camino estando él con su fuerza en la altura de la izquierda, dentro del bosque, y lo descubrió por que en aquel momento la columna tocó atención general, para saber si los francoes habían llegado, y al oír el toque los moros sacaron las cabezas mirando al camino en espera de la ocasión.

El teniente Martínez, en vez de constestar con la corneta, lo hizo con una descarga siguiendo un fuego tal, que los moros sorprendidos por detrás se confundieron y caían como chinchas toda vez que están á distancia de cuarenta pasos los primeros.

La columna avanzó; Martínez seguía el fuego y los moros consiguen rehacerse y tratan de echarse sobre los nuestros del flanco, y cuando se vió tan bruscamente acometido, aparece el teniente Aranda con la sección de tiradores y los contiene fusilándolos; otra vez tratan de rehacerse y antes de conseguirlo llegó otra Compañía y entonces tuvieron que salir al camino, pero allí estábamos nosotros y se trabó un combate cuerpo á cuerpo imposible de describir, pero el soldado indígena que se crece cuando él es el que sorprende, se portó admirablemente; los moros trataron de huir por la parte de Monungán y al quererlo verificar, llegó el teniente coronel Real con otra columna que salió de este último punto, y allí los moros en la hondonada, nosotros en las alturas y cercados ellos por todas partes fué horroroso el cuadro que presentaba el campo, y se vieron precisados á huir por la Laguna, donde muchos se ahogaban el que no moría de bala.

Se vieron en ellos figuras hermosas, algunos con trajes de seda, todos el cabello suelto, dando el grito de guerra, y rodar

por el suelo, unos de bala y otros de bayoneta.

Infinidad de episodios se vieron en las tres horas largas que duró la acción, distinguiéndose muchos personalmente.

En mi compañía logró llegar un moro que hirió de campilán al furriel y el teniente Tiscar se vió rodeado de un grupo de tres ó cuatro, pero el teniente Fernández mató uno de un tajo en la cabeza, y los otros murieron á bayonetazos.

El regimiento tuvo dos muertos y tres heridos, y contuso el capitán Garcia Taleus, y el resto de la columna herido el Teniente Coronel del Real, el capitán de Administración militar Marichalar y cuatro soldados mas.

Los moros dejaron en el campo mas de 250 muertos y se recogieron mas de 300 armas (yo tengo un campilan, un cris y un pañal.)

Se me olvidó decir que una columna que salió de Ulama una hora despues que nosotros en observación por si era precisa, llegó también en los momentos críticos, cortándole la retirada por una cañada que por el pronto los salvaba de nuestros fuegos, y así, cojidos entre las tres columnas, puedes figurarte lo que allí pasaría.

Terminado todo seguimos á Monungá, y al día siguiente llegamos á Iligán, donde se sabia algo á causa de las confianzas de los moros amigos, y salió al camino el general Parrado y todos los oficiales que allí había con la música del setenta y uno.

Aquella noche nos dió el general un banquete y se pusieron de trofeos las armas cojidas.

El día 26 todos los Jefes y oficiales de los cuerpos nos dieron una comida y un baile, y por todas partes no se veía mas que alegría y entusiasmo.

Despues se supo que las bajas fueron muchas mas y los heridos innumerables.

El día 29 regresamos á Ulama, y al llegar al sitio de la acción, se veían los destrozos y aún flotaban en la Laguna algunos moros muertos, y hecho un reconocimiento, se encontraron siete mas y algunas sepulturas, y según las noticias, fueron muertos varios Sultanes y Dattos de importancia.

Un detalle curioso de la acción:

El teniente don Matias Sampol no pudo sacar pronto el revólver y se enredó á botfetadas con un moro que hirió á un soldado de su compañía y que fué muerto por otro soldado que estaba inmediato.

Infinidad de casos aislados ocurrieron pero que no todos pudieron verse, pues allí nadie se ocupaba mas que de lo que ante él ocurría.

El haberlos sorprendido á ellos, la oportunidad en los auxilios de los primeros combatientes, la misma oportunidad en que llegaron todas las fuerzas y la mala posición en que se vió colocada la morisma, fueron la causa de tan gran victoria, pues muy pocos fueron los moros que salieron ilesos, y estos, aquellos que pudieron escapar antes de llegar la última columna que mandaba el Comandante señor Oloris.

Hoy hemos sabido que los Sultanes Rumaní y otro, que son los mas importantes de la Laguna de Lanao, piden la sumisión y se espera la de otros.

Hace tres días que estando nosotros haciendo la carretera muy próximos á Kalaganan, llegó un Sultán con diez moros, y como traía bandera blanca, esperamos; yo salí á recibirle, y dándole el pase firmado por nuestro general, me dijo: «Tu pagare,» y le contesté lo mismo, y dándole la mano, me dijo: «mabuti, taman taman» (para que lo entiendas: ¿tu amigo?) bueno, hasta lo último ó siempre.

Hace unos días nos dijo el Sultán Pantar que de una sultanía que salieron trescientos moros al ataque del 24, solo llegaron dos ilesos, y los pocos que regresaron, muy mal heridos, y como ellos no saben curar las heridas de bala, se les mueren muchos.

Estos moros son semi-salvajes, usan el pelo largo (muy buenas matas de pelo todos) que se lo hacen un moño como las mujeres en esa, pero cuando pelean se lo dejan suelto, no gastan zapatos y muy poca ropa.

Usan el campilán, que es un arma de

poco mas de tres cuartas, y un cris, mas corto, pero que sus golpes son terribles.

Al saltar acometen bailando el *moro moro*, baile guerrero, y son tan feroces, que mueren sin dejar de dar tajos y mandobles, pero en esta ocasión las armas les fueron inútiles, pues solo cuerpo á cuerpo pueden hacer carnes, y el día 24, como pudimos formar el herize no pudieron entrar:

El herizo es la primera fila, calada la bayoneta con la punta al frente, y la segunda un poco mas alta, y como cargan y hacen fuego, ellos no pueden llegar.

Si alguna fila hubieran conseguido romperla, entonces, ellos mueren pero son terribles.

He pasado momentos terribles, pero he podido saborear el placer de un día glorioso y esto no hay nada que pueda igualarse.

Sabes te quiere y no se olvida de nada, tu tío

BALDOMERO COBO.

Noticias.

De la prensa de Madrid y provincias tomamos lo siguiente:

El ministro de Hacienda ha conferenciado anteayer con el presidente del Consejo de ministros.

Las dos horas próximamente en que han estado conferenciando los señores Sagasta y Salvador, las han invertido en discutir sobre el problema del canje de la moneda en Puerto Rico, sobre el cual se manifiesta el ministro de Hacienda algo intransigente.

Sea para adoptar resolverlo favorablemente ó para oponerse, lo primero que se tiene que hacer es estudiarlo y formar juicio sobre la materia.

Esto se supone que le habrá dicho el señor Sagasta al señor Salvador, si, como se cree, sigue sin estudiar el asunto.

Conforme adelantamos hace dos ó tres días, el señor Sagasta ha conseguido un aplazamiento en la solución al problema político, y el señor Moret saldrá ayer para París y regresará en el plazo de ocho ó diez días en pleno goce de su cartera.

En el Consejo que presidiría ayer la Reina nada pasaría que no esté previsto, y para evitar todo peligro de riña entre los ministros, el señor Sagasta ha manifestado ya que no habrá Consejo después del Consejo.

El señor Sagasta se tomará aún un plazo de unos quince días para llegar á la solución, y de todos los accidentes que surjan en el curso de las negociaciones, cará cuenta diariamente á la reina.

Para el caso de que se relevara al general Calleja del cargo de desempeño, se cita con probabilidades de éxito para sustituirle al general Gamir.

El Consejo de ministros que para el domingo en la tarde anunciaba un periódico de la mañana, no se ha celebrado, ni á los ministros habían llegado tales anuncios.

Descontado este asunto, que despertaba algún interés, la política se ha quedado reducida á los comentarios y vaticinios que se hacen sobre la tantas veces anunciada crisis.

Como siempre existe en todas partes gente mal pensada, no falta quien suponga que el señor Moret prestará un nuevo servicio al señor Sagasta retrasando varios días su regreso, á fin de retrasar también el planteamiento de la crisis, dejando un Consejo ó dos desde el día de su llegada á Madrid hasta la reapertura de Cortes.

De este modo conseguiría el señor Sagasta presentarse con el actual Gabinete á las Cortes, para que los ministros contestaran á los ataques que en el debate político ha de oír el Gobierno, y allá por las vacaciones de Pascuas realizaría la crisis de tendencias, encaminada á penetrar todas las fuerzas de la mayoría.

Es probable que el señor Sagasta persiga este plan; pero dudamos que el señor Moret desempeñe el papel que se le asigna.

De *El Herald*:

«Entre las muchas combinaciones que á propósito de la solución de la crisis hemos oído, nos atrevemos á citar una, por el crédito que merece la persona á quien se la oímos y por la importancia que para la política fusionista tendría.

Se asegura que el señor Gamazo será elegido presidente del Congreso, y el marqués de la Vega de Armijo desempeñaría la cartera de Estado.»

Telegrafía de Ciudad Real que la in-

nundación de Herencia empezó á decrecer anteanoche.

Se anegaron unas cuantas casas, sin que haya que lamentar desgracias personales ni desperfectos de consideración.

En el ministerio de la Gobernación, se recibieron el sábado los siguientes despachos:

Uno del gobernador de Málaga, manifestando que continúan los trabajos en la línea á Córdoba con tal actividad, que se espera que en breve circularán los trenes.

Otro de la autoridad gubernativa de Ciudad Real participando que la inundación de Herencia no ha sido tan grave como se creyó en un principio, pues aunque algunas casas se inundaron, las aguas empezaron á descender rápidamente.

Y otro del Gobernador de Málaga comunicando que se han desprendido algunos trozos de roca del cerro de San Telmo, sin que hayan ocurrido desgracias personales ni daños de consideración.

En la reunión que se celebró el jueves en el Ministerio de la Gobernación, presidida por el ministro, con asistencia de los Sres. Montilla, Núñez de Arce, Sanz, Sánchez Toca, Hoces, Rancés, Maspons, Cordero, Soriano y Gumiel, se reconoció por todos la urgente necesidad de reformar el servicio telegráfico, dotando al personal del ramo de los medios necesarios para realizarlo.

Para llevar con orden y rapidez los trabajos, se nombrarán tres subcomisiones: una del personal, otra de servicio y otra de construcciones, designando para la primera á los Sres. Sánchez Toca, Hoces, Rancés, Cordero y Gumiel; para la segunda, á los Sres. Núñez de Arce, Maspons y Campos, y para la tercera, á los Sres. Saiz, Hoces, Suárez de Figueroa, Montenegro y Soriano.

El Sr. Montilla forma parte de todas. Estas subcomisiones darán cuenta de sus trabajos cada quince días en comisión general presidida por el señor ministro.

Conforme suponíamos, las opiniones atribuidas al general Martínez Campos, respecto á las graves cuestiones antillanas, carecen en absoluto de fundamento.

Lejos de expresarse el general Martínez Campos en el sentido que se ha dicho, parece que estima, según hace constar un periódico de la noche, que la diputación única, tal y como la plantea el Sr. Maura en su proyecto, no se puede llevar á la práctica, porque ofrecería muchos peligros.

Y no hay para que añadir que son un tejido de inexactitudes los conceptos que se le han atribuido acerca del partido Unión Constitucional.

De *El Nacional*:

«La llegada de la corte á Madrid, lejos de acallar los rumores de crisis, los ha acentuado en proporciones alarmantes para los fusionistas, que la temen por las consecuencias que pueda originar.

Para los que no se inspiran en intereses mezquinos y pequeños de partido ó de bandería, la presencia de S. M. la Reina en Madrid constituye una legítima esperanza de que no ha de pasar mucho tiempo sin que se dé solución, en armonía con lo que las necesidades del país exigen, á los graves problemas que el Gobierno está obligado á resolver.

Las reformas políticas y administrativas para la isla de Cuba, el canje de la moneda en Puerto Rico, la convocatoria de Cortes y tantos otros asuntos de actualidad son de los que no admiten dilaciones ni aplazamientos.

Esto, unido á la situación verdaderamente anómala é irregular en que se encuentra el Ministerio desde que se ha hecho pública la falta de unidad que existe en el mismo, demanda una resolución cualquiera, pero eficaz y pronta.

Para esto sólo se necesita que el señor Sagasta cumpla con los más elementales deberes de hombre de Gobierno, exponiendo lealmente á S. M. la situación política y sacrificando las conveniencias de su partido en defensa de los altos intereses que le están confiados y que, si continúan las cosas como van, pueden sufrir gravísimo quebranto.»

En las afueras de Berga estallaron el viernes en la casa del Sr. Solano y en la habitación del administrador de las minas, tres cartuchos de dinamita, resultando herido levemente el administrador, y con algunos desperfectos el edificio.

Como presuntos autores del delito están detenidos tres mineros.

La epidemia variolosa, estacionada en Salamanca desde la primavera, adquiere al presente tal gravedad, que en lo que va del mes de Octubre, si no hay error en los datos que publican los periódicos de la localidad, ascienden á 88 el número de

invasiones, buena parte de ellas con el carácter gravísimo de confluente.

—Leemos en *El Globo*:

«Estos días circulan rumores que si se confirmasen, podrían traer algunos disgustos al Gobierno.»

Se dice, sin que por ello respondamos de la veracidad de la noticia, que sólo como vago rumor circula, que en el proyecto de tratado de comercio que el representante del Japón tiene entregado en el ministerio de Estado, se pide, entre otras cosas la rebaja de derechos de importación del arroz, que es la principal cosecha agrícola de aquel Imperio, y de los abanicos y sombrillas que forman uno de los principales ramos de su industria.

Estos artículos son en la actualidad los principales productos de la provincia de Valencia, que en tal caso se vería impibilitada de competir con los japoneses por la abundancia y economía con que éstos pueden llevarlos á los mercados.

Hace pocos años hubo en Valencia gran alarma por el proyecto de rebajar el impuesto á la introducción del arroz indio, y ahora volver á repetirse aquellas protestas si se concediera tal privilegio á los japoneses.

Además, la industria abaniguera sostiene en Valencia á más de 18.000 obreros.

Es de creer, dado que tenga algún fundamento la noticia, que el Sr. Moret se habrá limitado hasta ahora á enterarse de las pretensiones de los japoneses y que estudiará á fondo el asunto para proponer el tratado en el caso de que resulte conveniente á nuestra producción y comercio.»

CINTAS Y TORETES

Si yo tuviese en la ocasión presente
Alguna niña Egeria,
Que me brindase protección y ayuda,
Saldría con lucimiento de mi empresa,
Y puede que alcanzase la ventura
De que orlase mi sien calenturienta
El verde ramo de laurel que sirve
Para premiar el número del poeta:
Mas se pierden mis ayes y suspiros
Del ancho espacio en la región etérea,
Y para verme libre del apuro
Me arrojé en brazos de mis propias fuerzas
Y mando noramala á cuantos dioses
En la región olímpica se asientan.

Siguiendo el mismo camino
que han seguido hasta la fecha
cuantos han hecho revistas
de este género de fiestas,
empiezo en renglones cortos
la descripción pintoresca
de la corrida de cintas
y toros de un par de yerbas
celebrada en nuestro circo
por la Asociación espléndida
que una Cruz de color rojo
como distintiva ostenta.
Describir la animación,
dar á los lectores cuenta
del bullicio y entusiasmo
que por todas partes reina
poco antes de empezar
la fiesta de referencia,
quedase para escritores
coloristas, como Bueda,
el inspirado cantor
de la población risueña
que besa el Mediterráneo,
y hecha confesión sincera
de mi gran ineptitud
para presentar la escena
con su colorido propio,
dejo de templar las cuerdas
de mi icarmonía lira
y sin transición violenta
dejo el verso por la prosa
y doy comienzo á mi empresa.

Poco después de la hora anunciada
subieron al palco presidencial,
instalado en uno de los tendidos
centrales de sombra,
la señora doña Josefa Orejón de Ortiz Casado,
y las señoritas Concepción Torres Barrionuevo, Nina Suarez de Figueroa,
Antonia Moaroy y Asunción G. Anleo:
una rosa entre cuatro capullos, según dijo,
sin incurrir en la hipérbole, un espectador entusiasta que tenía yo á mi derecha.
Sentadas en sus respectivos asientos
y hecha la fotografía de tan bello ramillete
por el acreditado industrial señor Almenara,
franquearon el redondel los apuestos jóvenes que componían la sección ecuestre y dióse principio al espectáculo.

Los tendidos de sombra y parte de los del sol presentan un brillantísimo aspecto,
pues la mayor parte de la concurrencia
la constituyen hermosas mujeres, engalanadas en su mayoría con la lúbrica mantilla blanca.
Amenizaron la fiesta la banda del Municipio y la charanga del batallón Cazadores de Cataluña.

Después de ejecutar variadas y vistosas evoluciones los individuos de la sección citada, se verificaron las carreras de cintas, rivalizando todos en habilidad hasta conseguir, como galardón de su destreza, la última de aquellas, colocadas en dos pescantes situados á ambos lados y á corta distancia del palco presidencial. Todas las cintas revelan los primores que saben realizar con la aguja las distinguidas señoritas encargadas de su bordado, así como, por lo que á las pintadas se refiere, los adelantos que en el arte pictórico han alcanzado los jóvenes artistas encargados de tan delicado trabajo. La primera parte del festival terminó con el arriesgado ejercicio de eger los ramos colocados en pedestales de escasa altura, en vertiginosa carrera.

Todos los distinguidos jóvenes que fueron campeones de tan brillantes como esforzadas lides, se agruparon bajo el palco presidencial, adornados con los trofeos de su victoria, y fueron obsequiados espléndidamente por las bellas presidentas con preciosos bouquets y elegantes cajas de dulces. En el rato de descanso que medió entre la parte ecuestre y la parte taurina del espectáculo y mientras se verificaba el riego de la plaza, formaron un vistoso grupo los individuos de la sección ecuestre y los que componían la cuadrilla, y sacó de él varias fotografías el acreditado industrial antes citado.

Como preliminar de la fiesta taurina salió á pedir la llave, adornada con preciosa moña, un apuesto doncel vestido á la jerezana, hijo del acreditado sastre y maestro en la *indumentaria corta*, don Manuel Flores: sale al redondel la cuadrilla, entre palmas y olés recortados, y hechos los saludos de ordenanza y los cambios de la seda por el percal, aparece el primer bicho. Como no es nuestro ánimo hacer una descripción detallada del espectáculo, por que nos faltan títulos académicos para ello, nos limitamos á decir que todos los apreciables aficionados encargados en la brega y muerte de los *adolescentes* cornúpetos se hicieron acreedores á los aplausos del público. Afortunadamente no hubo que lamentar más que algunos arrollones, ocasionados no por la impericia y falta de arrojo de los lidiadores, sino por la voluntad y codicia de los bichos, que buscaban el bulto.

Por no herir susceptibilidades y en atención á que el DIARIO ha publicado con anterioridad los nombres de cuantas personas han contribuido al mayor esplendor y brillantez de esta fiesta, hemos tenido un particular cuidado en la omisión de nombres.

Si hemos obrado en justicia
que nos den el justo pláceme;
y si hemos obrado mal
que el cielo nos lo demande.

TIRZO.

CORRESPONDENCIA DE MADRID

Madrid 14 de Octubre del 94.

Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mío:

A pesar de haberlo anunciado los periódicos el Sr. Sagasta ha creído más conveniente no reunir á sus compañeros de gabinete, en la tarde de hoy. ¿Porqué? La verdadera causa solo la sabrán los Ministros; pero, por lo que se dice en los Círculos, y por personas muy afectas al Gobierno, parece que el presidente del Consejo ha temido que surgiera hoy alguna dificultad que entorpeciera sus planes mas pronto de lo que él quisiera.

Se creía, y se creía con fundamento, que en la reunión anunciada para esta tarde iban á mostrarse de lleno los disgustos que minan la existencia del gabinete, y hasta se sospechaba que de hoy no podía pasar el planteamiento de la crisis, y como esto, precisamente, era lo que no quería el Sr. Sagasta, de ahí que se aplazara el consejo.

—A pesar de dar la prensa la noticia de que el señor Moret había aplazado su viaje á París, señalando esto como relacionado con la crisis, no ha resultado cierto, puesto que el señor Moret saldrá mañana por la noche para la capital de Francia.

—En los círculos políticos se ha asegurado esta tarde que con el fin de facilitar al partido Unión Constitucional de Cuba, medio de conciliación, el Sr. Sagasta está completamente decidido en realizar el relevo del general señor Calleja, pero que este relevo no será inmediatamente, porque ni el general Martínez Campos ni el general Blanco aceptan el nombramiento.

—La sala segunda del Tribunal Supremo ha dictado sentencia en la causa de Barcelona del anarquista Salvador, declarando no haber lugar al recurso de casación interpuesto por la audiencia de Barcelona que le había condenado á la última pena.

El corresponsal.

Gacetillas.

—En honor de Santa Teresa.

Las comunidades de Carmelitas descalzas y descalzos, dedicaron ayer en las iglesias de sus conventos de Santa Ana y San José (vulgo San Cayetano) solemnes fiestas en honor de la mística Doctora Santa Teresa de Jesús, insigne reformadora de la Orden Carmelitana. En ambos templos la concurrencia fué numerosa y distinguida, oficiando brillantes capillas de música, que ejecutaron obras de reputados maestros. En la celebrada en la iglesia de Santa Ana, panegirizó las glorias de la ilustre castellana el doctor don Marcial Lopez Criado, vice-secretario de Cámara y Gobierno de este Obispado, que pronunció un correcto discurso filosófico-histórico, aduciendo sólidos argumentos y pruebas irrefutables de la santidad, ciencia y virtud de la insigne hija de Avila.—El señor don Delfín Salgado y Salgado, Capellán del Batallón Cazadores de Cuba, estaba encargado del sermón en la fiesta consagrada por los Hijos de Santa Teresa de Jesús. El orador hizo, tras breve y elocuente exordio, la historia de la reformadora del Carmelo, extendiéndose en atinadas consideraciones acerca de los trabajos que la Iglesia debe á la mística Doctora; mencionó sus escritos, sus ejemplos de virtud y su ferviente amor á Jesucristo; enumeró sus obras encaminadas á refutar errores, y la presentó á su auditorio como símbolo de fé, vivo ejemplo de santidad y sublime figura que descuella magestuosa entre las páginas gloriosas de la historia de la Iglesia Católica. El Seminario Conciliar de San Pelagio y el Instituto provincial y Real Colegio de Nuestra Señora de la Asunción, hallábanse dignamente representados en la fiesta que los RR. PP. Carmelitas dedicaban á la insigne reformadora de la Orden Carmelitana-Teresiana, notándose con sentimiento que la Corporación municipal, representante del pueblo que alberga en su recinto á aquella gloria de España, no asistiera á estas fiestas, como ha venido sucediendo sin interrupción desde tiempos remotos. Tal han sido, si bien tratadas en breve bosquejo, las funciones dedicadas ayer á Santa Teresa de Jesús por las que, huyendo de las vanidades del mundo, consagran á Dios su existencia en la asusteridad del claustro y los que, en la Cátedra del Espíritu Santo, en la revista y en el libro difunden la enseñanza de la verdadera Doctrina, y prestan socorro al pobre en difíciles circunstancias, ejerciendo por sí mismos la santa obra de la caridad.

—Estado sanitario.—Continúan en Madrid siendo muy frecuentes los estados febriles catarrales, generalizados con manifestaciones leves de los tegidos fibrosos; los gástricos é intestinales de forma benigna, y los palúdicos de tipo poco acentuado. También se han presentado en número creciente los reumatismos articulares y musculares, las gestiones bronquiales y las anginas tonsilares benignas. Se ha señalado la presencia de algún foco poco importante de viruela. En los afectos crónicos del aparato respiratorio comienzan á presentarse las exacerbaciones intercurrentes propias de la estación. En los niños no se observan padecimientos epidémicos importantes.

—El vigía.—Hoy carecemos en Córdoba de espectáculos perennes.—Solo contamos (y gracias)—con fiestas... intermitentes.

—Baile.—El ofrecido anteanoche por la junta directiva del Círculo de la Amistad respondió cumplidamente á los deseos de los iniciadores de la fiesta, que se prolongó hasta las primeras horas de la madrugada. La perspectiva del grandioso salón, en el que se había reunido gran parte de lo más escogido de la elegante sociedad cordobesa, era verdaderamente deslumbrador.

—Recaudación.—Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital los días 13 y 14 del corriente.—Central 1130 pesetas y 25 céntimos.—Puente 440'55.—Presbiterio 1597'66.—San Sebastián 522'78.—Victoria 689'23.—Nocturno 31'79.—Matajadero 1341'78.—De las 5.754 pesetas y 04 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 2474'53. A la provincia y municipio 2474'54.—Adicionadas 804'97.—En los mismos días del año anterior de 93 al 94, 6.306'60.—En id. id. id. del 92 al 93, 7.694'92.

-Animación.—Se nota bastante en la plazuela de San Felipe y sus inmediaciones respecto á obras, pues á la construcción de una bonita casa en dicha plazuela, y de otra en que también se verifican trabajos de importancia, hay que añadir la que se está reconstruyendo en la calle de Valdes Leal, casi en la esquina de referida plazuela, y la que también forma esquina con la calle del Horno de San Juan. La comisión de Fomento por su parte contribuye asimismo á la animación, con el arreglo de la calle antedicha y sustitución de las baldosas trituradas de la esquina á la plazuela, y coronaría la obra si mandara reemplazar con losas de Tarifa las muchas rotas que existen en la ya expresada calle de Valdes Leal, algunas de ellas sustituidas hoy por pedazos de ladrillo, que además de presentar mal aspecto al lado de las otras, proporcionan baños de impresión á los transeúntes, en cuanto caen cuatro gotas, estropeando á la vez los trajes de las señoras. Esto cuesta poco, y esperamos de la amabilidad de la comisión que seremos atendidos.

-Circular.—Por una publicada el sábado ordena el señor Gobernador civil que en la primera sesión que celebren los Ayuntamientos designen estos los cinco ó seis concejales que han de constituir las comisiones que informen al Gobierno civil de cuanto se refiere á la estadística del trabajo y de contestar á los cuestionarios que se formulen por la Sección central acerca de este servicio.

-Plato del día.—Después del gran «trancazo» recibido, que es el mal por desgracia ya sufrido, sin que nadie en el mundo me convenza—que lo que yo tenía—ha sido pulmonía,—lo que en Italia llaman «influenza»,—me encuentro mejorado por mi suerte,—sin el temor que tuve unos momentos—de encontrar, sin buscarla yo la muerte.—Supongo á los lectores tan contentos—por esta mejoría,—pero yo más lo estoy,—porque puedo decirles desde hoy:—«Habrás «Plato del día»,—lo juro por quien soy.... Vamos á ver quién soy? un desdichado—poeta entre poetas,—que se vé en los consumos colocado—ganando dos pesetas—y que comer no puede solomillo—ni almorzar dos chuletas,—cuando de sobra lo tendrá algún pillo,—de los muchos que pasan por decentes—y hasta por influyentes.—Pobre y todo, lectores,—yo soy de los poetas soñadores—que sueñan cada día—cosas que todos son de fantasía.—Sueño que la honradéz es una cosa—que no se tiene en cuenta;—el decoro una afrenta—que pesa en sociedad como una losa;—que vive entre cien mil comodidades—el que es más osado—en hacer lo que ya se le ha llamado «irregularidades».—Los periódicos leo,—y de aquellas se ocupan, como veo,—con sobrada insistencia,—lamentando esos hechos inmorales—de robo de caudales—que se están repitiendo con frecuencia.

—Por influjos de magia ó por hechizos,—sin dar cuenta de mí,—irregularidad cuatro chorizos—que en mi casa, yo solo me comí.—¡Ay de mí!—Emilio Lopez Dominguez.

-Lo celebramos.—Se encuentra bastante mejorado de la grave enfermedad que recientemente la pasó en Sevilla, nuestro ilustrado amigo el catedrático de aquel Instituto de segunda enseñanza y Director que fue del de Cabra señor don Luis Herrera y Robles.

-Llegada.—Desde ayer se encuentra en esta población nuestro antiguo y respetable amigo don Leopoldo Gil, dueño de la fábrica de gas de Córdoba.

-Nube.—Es grande la de mendigos que á todas horas invaden las casas solicitando limosna, no siempre de buena manera. ¿No habrá medios de evitar algo esto? Porque es el caso que no siempre son aquellos verdaderos necesitados.

-Fallecimientos.—Los nueve que ocurrieron en esta capital el día seis, lo fueron por tuberculosis, meningitis, fiebre, pneumonia, derrame seroso, dos por viruela y dos por gastro enteritis. Los ocho del día siete, por hipertrofia, viruela, laringitis, disenteria, gripe y tres por fiebre. Y los doce del ocho, por netritis, septicemia, hipertrofia, disenteria, meningio encefalitis, caída, dos por viruela y cuatro por tuberculosis.

-Subasta.—El día treinta se subasta en el juzgado de Priego la casa principal número 6, calle Mesones, de aquella ciudad, por el tipo de 6.093 pesetas y 75 céntimos.

-Efemérides.—Hoy.—1795.—Bonaparte es nombrado general de división.—1815.—Publicase la ley de orden público en Francia.—1869.—Bombardeo de Valencia por el general Primo de Rivera.—1876.—Pío IX recibe una peregrinación de seis mil españoles.

-Cupón.—El pago del número 29, vencimiento de 2 de Noviembre de 1894 de las obligaciones del 3 por 100, primera serie, de la Compañía de los ferrocarriles, Andaluces, se efectuará desde la citada fecha, á razón de 750 francos, con deducción del impuesto francés: En Madrid, á razón de 750 pesetas por cupón, con deducción de 0.19 por impuesto español, ó sea un líquido de 7.31 pesetas, en la Caja del Crédit Lyonnais, y en Barcelona, á razón de 7.31 pesetas líquido por cupón, en la Caja de la Sociedad de Crédito Mercantil. Los cupones que se cobren en España sufrirán el descuento de la contribución industrial establecido por la ley de Presupuestos de 30 de Junio de 1892 y reglamento de 22 de Noviembre del mismo año.

-Nuestro Prelado.—Ayer regresó á esta capital, despues de su permanencia en Sanlúcar de Barrameda, el excelentísimo señor Obispo de esta diócesis.

-Ensayos.—Ya parece han empezado los del concierto que tendrá efecto el próximo domingo en el Gran Teatro, y en el que tomarán parte los jóvenes artistas cordobeses señorita López Marán y señor Bezares.

-Vía libre.—Hoy parece quedarán reparados los desperfectos ocasionados por los pasados temporales en la vía férrea de Córdoba á Málaga, en el trayecto comprendido entre el Chorro y Alora, con lo cual se facilitará el trasbordo de viajeros hasta que quede completamente expedita referida vía.

-Regreso.—Mañana probablemente regresará de Madrid á Córdoba nuestro muy querido amigo señor Duque de Almodóvar del Río, para asistir el jueves á la boda de la señorita doña Paz Olalla y el señor don Lope de Hoces y Losada.

-Certificados.—El día treintuno espira el plazo, que empieza hoy, para que los facultativos puedan adquirir los certificados de patentes, cuyo cuadro se publicó el sábado en el periódico oficial de esta provincia.

-Proposiciones.—Despues de esta sección verían anteayer nuestros lectores en el Diario la convocatoria de la compañía arrendataria de tabacos acerca del concurso de proposiciones para el arrastre de tabacos elaborados desde varias estaciones de esta provincia.

-Viaje.—En el mixto de Málaga salió ayer para el balneario de Alhama de Granada, nuestro respetable y distinguido amigo el Senador del Reino, excelentísimo señor Conde del Robledo, que deseamos encuentre alivio en sus padecimientos.

-Trigo.—El sábado habrá concurso de postores en la Fábrica militar de harinas de Córdoba, á fin de adquirir trigo para la misma.

-De paso.—Con dirección á Sevilla ha pasado por Córdoba el señor Moren, gobernador civil de aquella provincia; de Sevilla para Marmolejo don Fernando de Checa y Sánchez, y para Madrid el laureado pintor don José Moreno Carbonero.

-Desdichas.—En Guadalcanal se subastan el día 26 veinte y seis fincas embargadas por débitos de la contribución territorial.

-Guardia municipal.—Día 14.—El 18 condujo en una camilla al hospital de Agudos á una pobre enferma que vive en la calle Arroyo de San Lorenzo.—El 24 denuncia á un sujeto que en hora de mercado tenía dos carros en el Arco Alto interceptando el paso.—El 13 denuncia á los inquilinos de una casa calle de Silleira, que habiendo llegado ayer un joven á cobrar una cuenta lo maltraron causándole una contusión en la cara.—El 20 denuncia á tres mujeres que ayer promovieron escándalo en la Piedra Escrita maltratando dos de ellas á otra y á un niño que tenía en los brazos.—Día 15.—El 11 denuncia á dos sujetos que en la plaza Mayor promovieron escándalo.—El 30 denuncia á dos vecinas de una casa calle de los Pastores que en la misma promovieron reyerta resultando ambas con arañazos en la cara: una de ellas fué curada en la casa de socorro de la izquierda.—El 12 denuncia á un joven que en el Realejo dió una pedrada á un anciano.—El 48 detuvo á un joven que en la calle Alfonso XII con una caballería que guiaba arrolló á una mujer.—El 35 denuncia á una mujer que fué á casa de unas jóvenes en la calle Alvar Rodríguez y las insultó y amenazó.—El 40 dice haberle manifestado un sujeto que otro lo perseguía con navaja en mano por el Puente: dicha navaja le fué ocupada.—El 24 detuvo á un sujeto por convertir en retrete la vía pública.—El mismo dice que la frente de la plazuela del Potro no echa agua.—El 43 dice habersele presentado un sujeto con varias heridas

leves y arañazos en la cara, negándose á decir quien se los había causado.—El mismo dice que la cañería que conduce el agua á la fuente de la calle de Mucho Trigo se encuentra rota en esta y en la de Carlos Rubio.—El 24 dice que se encuentra derribada y en el suelo la cubeta urinaria de la calle de Alcantara.

-Pensamiento.—La agudeza es adquirida por el hombre; pero la mujer nace con ella.

-Cantar.—Porque no tengo dinero—le causo á tu madre horror,—sin ver que los que lo tienen—te quieren menos que yo.

-Mas vale así.—Se encuentra ya bastante aliviado de la grave herida que recibió en una pierna el mes anterior, á consecuencia de la caía de un caballo, el señor don Vicente Giménez Jurado, Alcalde de doña Mencía. Celebramos el alivio que experimenta.

-Sean felices.—Han celebrado su matrimonio en Cabra, el día 12 del corriente, el señor don Carlos Aguilar-Tablada y la bella señorita doña Dolores López y López. Les deseamos una prologada luna de miel.

-Telegrama.—En Madrid, estación central, se encuentra detenido, por no haber podido ser entregado á su destinatario, un telegrama expedido en Baena el viernes, para don Pedro Herrero, teniente del regimiento de caballería de Almansa.

-Edicto.—Se ha notoriado en esta capital uno del juzgado de Ecija, para la busca de una yegua torca que ha sido sustraída en la Casilla de Chispa, de aquel término.

-Real orden.—Se ha declarado que la denominación de profesor especial no mengua derechos ni categorías á los catedráticos de francés, dibujo y gimnasia.

-Precios corrientes.—Los de algunos artículos de consumos en Cabra la semana última, son los anotados á continuación: Trigo de 9.80 á 10.50 pesetas fanega.—Cebada á 5.25.—Yeros á 8.—Eseña á 4.50.—Arvejonas á 7.50.—Grijas á 7.50.—Habas á 8.25.—Garbanzos de 12.10 á 40.—Aceite á 40 reales arroba.

-Catedrático.—Ha sido nombrado Ayudante de la cátedra de tercer curso de Latin y Castellano del Instituto de segunda enseñanza de la ciudad de Cabra el señor don Antonio J de Vargas y Amorin.

-Mausoleo. Para ayudar á la construcción del dedicado al «Espartero» en el cementerio de San Fernando, de Sevilla, se celebrará en aquella ciudad una corrida de toros el día veinte y ocho. Con el mismo fin se celebrará otra en Valencia el día cuatro del próximo mes de Noviembre.

-Así.—Encomia la prensa de Sevilla el celo y actividad del diputado señor Llaño, y hace relación de gran número de proyectos que activa en pró de los intereses comunales. Estos son los diputados que necesitan los pueblos. Aquella prensa ofrece secundarlo mientras no tengan sus trabajos un fin político, sino verdaderamente patriótico.

-Comisión.—La nombrada para erigir un monumento al insigne patricio don Claudio Moyano, se ha dirigido á los directores de los centros docentes de España dando reglas para la suscripción iniciada con aquel objeto.

-Suscripción nacional.—Por la de Consuegra-Almería se recaudaron pesetas 4.294.360 y 21 céntimos. Van invertidas y formalizadas hasta ahora, según la Comisaría régia, 3.062.383.41. Quedan de existencia 1.231.283.83.

-Santa Eufemia.—13 de Octubre.—«Además de haberse solicitado por las dignas autoridades de esta población y particulares influyentes, el restablecimiento del puesto de la guardia civil en esta villa, que á últimos de Agosto fué trasladado al Terrible y Pueblo Nuevo, de esta provincia, el que suscribe una sus ruego por medio de la prensa para hacer igual solicitud. Es una necesidad la petición que se hace por muchas causas: la extensión de este término municipal, el hallarse esta localidad en el límite de la provincia, y acostumbrados estos vecinos á tener á la benemerita entre ellos, dada la antigüedad del establecimiento del puesto, y también por los robos de caballerías que se suceden todos los días, y últimamente el llevado á cabo al señor cura párroco de ésta, por cuyo hecho se instruye el sumario correspondiente por el señor juez instructor del partido. Las fiestas del Santísimo Rosario, se están llevando á cabo con la solemnidad debida. El domingo tuvo lugar la procesión de dicha venerada imagen por la carrera de costumbre, asistiendo autoridades y clero adscrito á esta parroquia, numeroso público y Asociación de Hijos de

Maria. En granos hay gran movimiento, y sus precios se cotizan: trigo, de 36 á 38 reales fanega; cebada, de 16 á 17; centeno, á 24; garbanzos, de 90 á 130; chicharos, á 30; habas, á 32, aunque hay pocas existencias, por ser especie que se recolecta poco. Los ganados de cerda, pelo y lana se encuentran en buenas condiciones. Los olivos ya iban presentando mal aspecto por su falta de riego, pero gracias á la abundante lluvia de ayer, se han fertilizado.—El Corresponsal

-Entre amigas.—¿Lo quieres mucho?—Ni pizca. Ayer no le quise recibir un aderezo de brillantes que quería regalarme.—¿Desgraciada! Pero no temas, yo guardaré el secreto.—¿Por qué?—Porque si lo sabe tu madre, te mata.

La gran farmacia Homeopática especial

FUNDADA POR EL
DOCTOR GRAU ALA
Unión 8, Barcelona,

está repartiendo entre sus clientes un extenso catálogo profusamente ilustrado con 105 grabados, con el cual demuestra la gran importancia de tan acreditado establecimiento, único en su género en nuestro país, y en competencia con los más acreditados del extranjero. La casa no ha perdonado medios ni sacrificios para ponerlos á tal altura, prestando así un valioso consorcio á la propagación del «Similia Similibus.» Acompañan al catálogo unas preciosas indicaciones homeopáticas para las principales enfermedades y otras de los más importantes medicamentos; lo que hace del citado catálogo una interesante obra de consulta para todos los amantes de la doctrina de Hahnemann.

Como preparación magistral es perfecta y de efectos admirables

(Desconfíese de las imitaciones)

Sevilla 26 de junio de 1887.

En mi clientela particular he prescrito con frecuencia la Emulsión Scott de aceite de bacalao é hipofosfitos de cal y sosa, congratulándome de haber obtenido resultados magníficos con su uso, en todos aquellos estados morbosos que tienen por causa la pobreza de glóbulos rojos de la sangre, tales como la anemia, clorosis, escrofulismo, linfatismo, etc. Tengo además la satisfacción que en mi concepto es una buena preparación magistral que reúne las circunstancias ventajosísimas de ser grata al paladar, fácilmente digerible y asimilable, siendo por tanto un excelente tónico reconstituyente.

Dr. MIGUEL MERINO Y GARCÍA.

Señores Lanman y Kemp, Nueva York. Muy Sres. míos:—Después de 3 años de terribles sufrimientos á consecuencia de una ulceración en la nariz, me hacen hoy exclamar lleno de contento, ¡Bendita sea la divina Zarpaparrilla de Bristol!

Habia agotado todos los remedios indicados para aliviar mis sufrimientos y cada día el mal avanzaba rápidamente... hoy lleno de vida me he entregado á mis habituales ocupaciones gracias á la maravillosa preparación de la Zarpaparrilla de Bristol.

En el deseo de prestar á la humanidad positivos bienes les estimaré si ustedes lo tienen á bien se sirvan dar publicidad á este espontáneo testimonio, etc., etc.

Depósito general en España para la venta al por mayor, señores Vicente Ferrer y compañía, plaza Moncada, Barcelona.

PROBAD EL HENRI GARNIER & C.
COGNAC

LA SIN RIVAL

GRAN EMPRESA DE REDENCIONES DEL SERVICIO MILITAR
Domiciliada en Madrid
Barrionuevo número 13, entresuelo
Director-Propietario
DON ANGEL LAGUNA ALDECOA
Capital social 200.000 pesetas
Representante en esta provincia
DON ANTONIO TORRELLAS Y NAVAL
Corredor de Comercio
PIERNA, 9.—CÓRDOBA

ENFERMEADES DE LA MATRIZ

Consulta dirigida por D. Luis Ocaña.
Médico-cirujano y farmacéutico, profesor matriculado en el Instituto de Terapéutica operatoria del hospital de la Princesa y discípulo del doctor Gutiérrez, con certificación de alumno distinguido, expedida por el referido doctor, en la especialidad de enfermedades de la matriz.

Horas de pago de 1 á 3.
Idem gratis para los pobres, de 3 á 5.
Calle Jesús María número 7.

Asociación de obreros cordobeses Caridad sin límites

Continúa la relación de las personas que contribuyen como protectores al sostenimiento de esta Asociación.
Doña Agustina Martínez, doña Juana

Fernandez, don Felix Perez Sanchez, don Enrique Fuentes Breña, don Antonio Fernandez Padilla, don Matias de Pablo Blanco, don Rafael Juliá Vilaplana, don Pedro Figueroa, don Luis Ramos Mesa, don Enrique Villegas, don Manuel Fragero Ruiz, don Francisco Martín Lázaro, don Rafael de Torres y Torres, don Francisco Casero, don German Piaget, don Rafael Córdoba, don Rafael Sanchez Gomez, don Luis Echepare, don Antonio Ronre y don Bartolomé Castillo.

Se continuará.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—San Galo, abad.—Mañana, Santa Eduvigis, virgen.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la iglesia del Convento de Religiosas de Santa Ana, por don Enrique Quintela y doña Rosario Barrios, por sus difuntos.

Hoy, á las cinco de la tarde, tercer día de solemne novena que las Reverendas Madres Carmelitas descalzas consagran á su Madre Santa Teresa de Jesús, en la iglesia del convento de Santa Ana.

Solemnes cultos en la Real Iglesia de San Pablo durante el mes de Octubre, en honor de Ntra. Sra. del Rosario. Durante las misas se rezará la primera y segunda parte del Santo Rosario, y al toque de oraciones la tercera en procesión con la Santísima Virgen por las naves del templo, acto seguido exposición de la Divina Magstad, letanía cantada y ejercicio propio de cada día, motetes, y salve solemne, terminando con la bendición del Santísimo.

Mañana dará principio la solemne novena que la Congregación del Sagrado Corazon de Jesús, erigida canónicamente en la Real Iglesia de San Hipólito, unida á la Primaria de Roma y agregada al Apostolado de la Oración, consagra al mismo Corazon Sagrado. A las cinco y media de la tarde se expondrá S. D. M., seguirá el Rosario, la novena y el sermón por los RR. PP. de la Compañía de Jesús, y se terminará con la reserva.

Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. del Carmen, en Santa Ana,

Décimo aniversario

LA SEÑORA

Doña Juana Martín de Montijano

Falleció el día 18 de Octubre de 1884.

Todas las Misas que se celebren en la parroquia de San Miguel, el Jueves 18 de los corrientes, desde las nueve en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas en sufragio por el alma de dicha señora.

Su viudo é hijos ruegan á sus amigos la encomienden á Dios Nuestro Señor.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR del «Diario de Córdoba»

TELEGRAMAS DE LA MADRUGADA

Madrid 16 (12¹⁵ madrugada).

Se verificó el entierro de la duquesa de Santofña, que ha sido modestísimo.

Reunido el Tribunal de disciplina de la Universidad, acordó la expulsión, durante el presente curso, del señor Rubau Donadeu.—EXPRESS.

Madrid 16 (12¹⁵ madrugada.)

La «Gaceta», del día 18 publicará el decreto de convocatoria de Cortes para el 12 de Noviembre próximo.

El señor Moret marchó á Paris. Regresará el 25.

Siguen haciéndose comentarios respecto á la combinación de la crisis.—EXPRESS.

Madrid 16 (12²⁵ madrugada.)

El doctor Esquerdo se propone visitar al señor Ruiz Zorrilla antes de la apertura de las Cortes.

Háblase del aplazamiento de la crisis hasta el interregno parlamentario de Pascua.

Ha marchado de Lisboa una expedición para reforzar á la guarnición de Lorenzo Márquez.—EXPRESS.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

